

---

## Nota de prensa

---

### LA OEI Y LAS NACIONES UNIDAS SE COMPROMETEN A SEGUIR IMPULSANDO LA AGENDA 2030 EN IBEROAMÉRICA

- Esta tarde, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y la ONU, representada por la Oficina de Coordinación del Desarrollo de América Latina y Caribe (NNUU/OCD ALC), han firmado un acuerdo de colaboración conjunta.
- El acuerdo buscará promover acciones para incentivar el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 en toda la región, poniendo el foco en áreas como la educación, la ciencia, la transición digital o la igualdad de género, entre otros.
- Asimismo, ambos organismos trabajarán de la mano para alinear el trabajo que se desarrolla en la región en materia de desarrollo sostenible.

**Madrid, 02 de octubre de 2023.** – En un acto telemático desde Madrid y Ciudad de Panamá, esta tarde la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Oficina de Coordinación del Desarrollo de América Latina y Caribe de las Naciones Unidas ((NNUU/OCD ALC) han suscrito un acuerdo de colaboración en el que ambas organizaciones han pactado sumar esfuerzos para el desarrollo de actividades que promuevan la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 en la región.

El acuerdo ha sido firmado por **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, y **Roberto Valent**, director general de la Oficina de Coordinación del Desarrollo para América Latina y el Caribe, en presencia de **Andrés Delich**, secretario general adjunto de la OEI.

Este acuerdo refuerza el trabajo conjunto que la OEI viene desarrollando con las Naciones Unidas en los últimos años. “Tenemos relación directa con el sistema de las Naciones Unidas. Hemos estado [recientemente en Nueva York en la última Asamblea General](#), y hemos conseguido tener una relación de trabajo estrecha y fructífera con organismos como Unesco o la OIT, por ejemplo, con quienes trabajamos en beneficio del desarrollo de la región”, ha expresado Mariano Jabonero, durante el acto.

El documento rubricado prevé la puesta en marcha de iniciativas conjuntas como publicaciones, seminarios y campañas de sensibilización en áreas de interés común, como la educación, la cultura, la ciencia, la tecnología, la transición energética, la transición digital, los derechos humanos, la democracia y la igualdad de género, así como la participación conjunta en el diseño y desarrollo de actividades que promuevan la cooperación circular, triangular, Sur-Sur y otras modalidades.

#### CONTACTO

**Jair Esquiaqui**

Comunicación, prensa y contenidos

[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

De manera concreta, el acuerdo promoverá también la comunicación y el diálogo a nivel político y técnico entre las y los coordinadores residentes de las Naciones Unidas en América Latina y sus oficinas con las y los directores y equipos de las oficinas nacionales de la OEI. “Estas alianzas nos ayudan a lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible que se han planteado nuestros Estados Miembros, en un momento en que nuestra región lo necesita más que nunca”, ha destacado Valent, durante la firma. “Acelerar la Agenda 2030 requiere de una importante alianza y multiplicar la cooperación a nivel regional”, puntualizó.

Asimismo, esta colaboración pondrá el foco en el desarrollo de iniciativas de desarrollo sostenible que estén alineadas con los Marcos de Cooperación para el Desarrollo Sostenible de los Equipos de País de las Naciones Unidas, y con el documento [Nueva Agenda de Cooperación Iberoamericana-Unión Europea: Prioridades estratégicas para la cooperación en Iberoamérica](#), elaborado por la OEI, que establece los retos que se plantean en la región en materia de educación, innovación, cultura y transición ecológica.

- [Accede aquí](#) a las fotos de la firma del acuerdo.

## Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.

### CONTACTO

**Jair Esquiaqui**

Comunicación, prensa y contenidos

[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134